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Pourquoi 
du rose? 

Vu la proximité du très com-
mercial Black Friday, il y a trois 

semaines, vous pourriez être 
tentés de croire que votre curé 
a fait des emplettes en découvrant 
l’étonnante chasuble rose qu’il por-
tera probablement ce dimanche… 
et trouver ses goûts un peu 
saugrenus par la même occasion.

C’est juste que le Pink Sunday est 
de retour. L’un des deux dimanches 
roses de l’année, le 3e de l’Avent 
(l’autre étant le 4e du carême). 
Pourquoi du rose ce jour-là? Pour 
bien comprendre cela, il faut d’em-
blée indiquer qu’il ne s’agit pas 
à proprement parler de rose même 
si cela en a les apparences. Il s’agit 
du violet de l’Avent dans lequel on 
a mélangé un peu du blanc de 
Noël. Vous me direz: ça fait du 
rose. Oui, mais le cheminement 
est essentiel: c’est un peu de la 
joie de Noël qui transparaît dans 
la nuit de l’Avent, ce jour-là.

Tous les textes proposés par le 
lectionnaire catholique évoquent 
d’ailleurs la joie, ce dimanche. C’est 
le fil rouge – ou rose – de cette date.

Se parer ainsi lors du 3e dimanche 
de l’Avent, c’est donc se revêtir 
déjà un peu de la joie de Noël 
tout en poursuivant le temps de 
l’attente. Félicitez donc votre 
curé d’arborer la joie – et s’il en 
est resté au violet, suggérez-lui 
quelques emplettes d’ici le 4e

dimanche de carême: loin d’être 
une lubie des amateurs de den-
telles et de fanfreluches liturgi-
ques, la couleur rose est une vraie 
manière de se réjouir par avance 
de ce que nous attendons. |
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Décès du cardinal 
Richard Baawobr

Richard Baawobr, premier 
Africain supérieur général des 
Pères blancs, de 2010 à 2016, est 
décédé le 27 novembre à Rome. 
Evêque de Wa (Ghana), il avait été 
créé cardinal par le pape François 
le 27 août. Il était depuis l’été 
dernier à la tête du Symposium 

des conférences épiscopales d’Afrique et de Madagascar.
Né au Ghana le 21 juin 1959, Richard Kuuia Baawobr avait 
rejoint les Pères blancs en 1981 après avoir étudié la philo-
sophie au séminaire Saint-Victor de Tamale. En 1981 et 1982, 
il était à Fribourg pour son noviciat avant de fréquenter 
l’Institut missionnaire de Londres. Il y a prononcé ses vœux, 
puis a été ordonné prêtre le 18 juillet 1987.
Après avoir exercé son ministère dans une paroisse de la 
République démocratique du Congo, il a étudié l’exégèse 
à l’Institut biblique pontifical à Rome. Puis il s’est formé 
à Lyon à la spiritualité ignatienne, obtenant une licence 
en Ecriture sainte et un doctorat en théologie biblique.

Spécialiste de l’islam
En tant que supérieur général des Missionnaires d’Afrique, 
il affirmait que la mission ne se limite plus à l’Afrique, 
soulignant l’importance de sa «déterritorialisation». Il avait 
participé au synode sur la Famille d’octobre 2015. Il a été 
vice-grand chancelier du PISAI (Institut pontifical d’études 
arabes et d’islamologie). Le pape François l’avait nommé 
membre du Conseil pontifical pour la promotion de l’unité 
des chrétiens en juillet 2020. | cath.ch
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